
蒂加纳昨赛前5分钟告假离场，申花
投资人朱骏上午接受本报独家采访———

一心难两用
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! ! ! !这是中国足球职业化以来!申花首次在联赛主场输给天津泰达"包

括前身天津三星#!同时申花中超主场对阵泰达六连胜的势头也告终结$

申花连续 !"个联赛主场对阵泰达场场有进球的势头也被终结!

申花上一次联赛主场对阵泰达没有进球得回溯到 !###年$

! ! ! !主场输给职业联赛以来从未输

过%且被很多人认为是&烂到不能再

烂'的天津泰达!对刚刚经历巨大人

事变动的申花!无疑是当头一棒!足

以让那些满怀憧憬的人清醒一点(

换帅!并不能包治百病$

不可否认! 昨晚的申花确实展

现出了不同的精神面貌$看得出!球

员的拼劲更足!求胜的欲望更强烈$

这也让最后的失利! 多了些悲壮的

味道$

问题是! 在英超大腕阿内尔卡

的指挥%调动%鼓励下!申花的顽疾

依然没有得到解决$进攻无序!射门

寥寥$ 要传中没传中! 要突破没突

破!要配合没配合$分不清申花的战

术!到底是想走边路!还是打中路$

锋线得分偏弱! 已成申花赢球的最

大瓶颈$

球场之上!没有拼劲当然不行!

但光靠拼!远远不够$阿内尔卡的上

任! 激发了申花球员尤其是队中老

将们的斗志! 但是否能因此弥补球

队人员配置上的缺陷% 战术打法上

的贫瘠)

一个新问题是! 阿内尔卡一心

两用!行不行)既要他传球过人和射

门!还要他指挥调整和换人!看来很

难兼顾$两头操心的结果!就是两头

都捞不着***球踢不好! 教练也当

不好$

申花还是需要一个主教练!哪

怕是名义上的$ 他也许可以不必是

蒂加纳!但最好!也别是需要全心全

意去攻破对手球门的阿内尔卡$

左手画圆!右手同时画方!试试

看!你行吗) 至少现在!球迷最想看

到的! 恐怕还是一个能在场上攻城

拔寨%无坚不摧的阿内尔卡!而非其

他$ 关尹

! ! ! !昨晚与泰达一战，是阿内尔卡
教练首秀，申花队内普遍认为：阿
内尔卡会是一个好政委。

定首发
昨晚，球员成亮、副领队严翔

和二线队教练殷锡福，组成了阿内
尔卡的临时助手团。比赛中，成亮
经常起身向场内喊叫，指导中方球
员，严翔负责与外援沟通，殷锡福
则带领替补球员完成热身活动。

第 !"分钟，宋博轩受伤，成亮
和队医检查之后，认为应该换人，
替补门将邱盛炯于是拼命向阿内
尔卡示意，该上谁#阿内尔卡远远
地做了一个手势，表示要让宋博轩
坚持一下，在这种情况下，宋博轩
又坚持踢了 $分钟。

用老将
下半场，姜坤的一个头球，遗

憾地擦过门柱，未能入网。球迷纳
闷了，什么时候姜坤在前场会头球
了？全场最具威胁的两次射门，都
来自姜坤。

赛前准备会上，阿内尔卡特意
强调：要求前场进攻组织以姜坤为
核心，让他将球队的进攻串联起
来。而在之前的几场比赛中，姜坤
只是出场时间极少的替补。在这场

准备会上，阿内尔卡还强调了要打
%&&阵型，其中，戴琳、曼塞首发，于
涛回到了熟悉的后腰位置。

赛后在混合采访区，几乎每一
位球员都做了相同的点评：虽然输
球了，但大家的跑动更积极、向前
推进的速度更快了，其实机会还是
挺多的，只是还缺乏时间磨合。

多鼓励
据乔尔透露，输了球的阿内尔

卡，非常不开心。两人私底下交流，

对上半场都感到非常失望，下半场
才算渐入佳境。但阿内尔卡并没有
将负面情绪传递给大家，赛后，阿
内尔卡在更衣室里说：“今天输球
了，没关系，只要继续保证这种积
极的态度，相信我们会越来越好。”

晚上 '(时半，阿内尔卡最后
一个走出虹口足球场，钻入一辆商
务车，前期抵达的助理教练沃克和
图雷，已经坐在他的身边。新的教
练团队接手申花，还需要阿内尔卡
予以协调。 本报记者 陶邢莹

!! "

!"#$

球输了，掌声依然响起
———“教练”阿内尔卡首秀侧记

国安 !比 " 胜 鲁能

恒大 #比 " 胜 绿城

中超第六轮战况
（4月13日进行 主队列前）
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! 空荡荡的主队教练席让球迷充满遐想
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申花 泰达

#$" 阿尔斯#泰达$

不是他辞职，就是炒掉他
! ! ! !今天上午，说起昨天申花比赛
中没有了主教练，朱骏在电话那头
有点来气，“他不肯进休息室，也不
肯在出场名单上签字，最后只能由
副领队严翔代签。整个过程，严翔
都录下来了……”

昨天赛前 $分钟，本来准备在
包厢里看比赛的蒂加纳突然起身，
以身体不适为由，叫了一辆出租车
离开了虹口足球场。赛后，新闻发布
会也是由严翔代开，场面极为尴尬。
看着今年大手笔投入的申花俱乐部
赛后居然只能让副领队代开新闻发
布会，实在让人唏嘘不已。一位老记
者在离开新闻发布会时，感慨地说
了一句：申花可以换主教练，但是不
能没有主教练啊……
这里面究竟发生了什么？现在

看来，其中的细节很可能在不久的
将来，成为申花与蒂加纳“分手”谈
判的焦点。
“首先，我要说，这场球，我们

其实想让蒂加纳继续行使主教练
职责的。”朱骏说，“而他一开始也
是想这样做的。”

可之前，申花前一天的训练已
由阿内尔卡全面负责，看得出，申
花已经对蒂加纳的日常训练失去
了信心与耐心。只是，不管出于什
么原因，申花这场球还是想让蒂加
纳在面子上撑一撑，即比赛时坐上
教练席。
“我昨晚听说在康桥基地准备

出发来虹口，看到蒂加纳要随车一

起来时，队员们集体翻了毛腔，说
你蒂加纳来，我们就不踢了。”朱骏
说。

这个集体是个什么概念，毛腔
翻到什么程度，这里面都得打问
号。但这里包含的一个事实是，绝
大多数队员与俱乐部内心是希望
有所改变的，而且队员们都看到了
俱乐部的态度，尤其是一些在蒂加
纳手里踢不上球的队员。“有队员
跟我说，我们有时训练都不出汗！”
朱骏的声音提高了八度，“这不是瞎
弄嘛？！”这里一定有夸张的成分，但
训练量不足，没有针对性，是肯定
的。一位熟悉申花训练情况的教练
昨天中肯地告诉记者：“相比老布，
蒂加纳有点死样怪气，没有激情。老
布的确有水平，硬生生把一支不被
看好的申花带到那样的水准。蒂加
纳，真是差了点……”

是的，如果队员不出汗，那老
板肯定要出汗了。

到了虹口，已经闹得不愉快的
蒂加纳上了包厢，据副领队严翔赛
后新闻发布会上说，俱乐部后来布
置给他的任务是总结申花前一段时
间的得失。显然，俱乐部在赛后新闻
发布会上的口风，已经改了，与原本
还希望他坐上
教练席的事
实不符。

球员名

单是除蒂加纳之外的其他教练组
成员集体商定的，因为蒂加纳拒绝
进休息室。但申花希望蒂加纳在出
场名单上签上名字，于是就发生了
朱骏所说的，蒂加纳拒绝了———这完
全可以理解，就像出了医疗事故的主
治大夫，医院罚他去挂号收费，但专
家门诊诊断书上还要他的签名。

蒂加纳终于在赛前离开了虹
口。据说，是感冒。反正，这时的申
花对蒂加纳已经不感冒了。

不知蒂加纳获悉申花输球后
是什么感受。是不是感冒会好一
点？抑或是，他根本就已经不关心
申花了，因为“有事找我律师谈”。

主教练不是盲肠，可有可无。
申花还是需要一个主教练，哪怕是
一个出席新闻发布会的主教练，哪
怕是一个在出场名单上签字的主
教练。朱骏显然也意识到了这个问
题：“会尽快解决的。不是他辞职，
就是炒掉他。”

这边用上了录像机，那厢搬出
了律师团，申花与蒂加纳仿佛是一
对走到离婚边缘背着对方到电信
公司相互拉账单的夫妻……只是
希望，这不要让人成为笑柄，更不
希望，热爱申花的球迷受到伤害。

申花与蒂加纳，请你们好聚好
散吧。

本报记者
高兴 钟喆
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! ! ! !本报讯（记者 华心
怡）坐在火山口上的蒂加
纳，昨天赛前离开球场。
但在本场比赛前，法新社
曾联络到蒂加纳本人，后
者表示：“我计划参加周
五的比赛。”与此同时蒂
加纳也承认自己在申花
的前景很不乐观。
“我什么也不能告诉

你们，因为我自己也不知
道会发生什么。”他在电
话采访中告诉法新社记
者：“我正在等待俱乐部
的消息，我对即将发生的
一切一无所知。”在比赛
进行之时，在阿内尔卡以
球员兼教练的身份在球
场上言传身教时，法新社
再一次致电这位缺战的
主教练，但蒂加纳拒绝发

表评论。而阿内尔卡在终场后，
无论是对英语问题还是法语问
题统统不作回应。静默中，最终
的分崩离析在迫近。


